



FÉDÉRATION DES COMBATTANTS ALLIÉS EN EUROPE

LE MOT DU PRÉSIDENT

Il convient de féliciter Serge BARCELLINI, Inspecteur Général au Ministère des Anciens Combattants et Annette WIEVIORKA, ancienne déportée, qui ont publié un ouvrage important intitulé «**Passant Souviens-toi**», rassemblant les lieux du souvenir de la Seconde Guerre Mondiale, en France.

Les auteurs n'ont pas oublié l'armée et la résistance polonaises en France et ils ont sorti de l'ombre le héros de la Résistance le général ZDROJEWSKI, élevé au grade de Maréchal par le Président de la République Polonaise en Exil.

Toutefois, lors d'une nouvelle édition, car ce livre est appelé à avoir beaucoup de succès, il y aurait lieu, en ce qui concerne les associations d'anciens combattants polonais, de respecter le calendrier dans l'ordre de la création de ses associations, la première étant la ZUPRO constituée en 1944 par le général ZDROJEWSKI, la seconde la Fédération et la troisième, l'Association des combattants franco-polonais; fondée par la ZUPRO par changement des statuts de la Section de Paris.

Thadée JAGO Président National de la ZUPRO, en fut élu Président d'Honneur.

Ce rappel est d'autant plus important que la personne du général ZDROJEWSKI se heurte à l'hostilité de l'administration de

Lech WALESA, dont l'Attaché Militaire à Paris, refusa dernièrement d'honorer de sa présence une cérémonie à LONS-LE-SAUNIER (Jura), en répondant à notre Délégué, Maître Jacques GENTILLON, qu'il ne reconnaissait pas le général ZDROJEWSKI. Cette attitude est partagée par certains dignitaires du VATICAN, alors que les prêtres tels que CEGIELKA, SOBIESKI, BIENLASZ, KNAPIK, PLATER et WEDZIOCH, furent Aumoniers dans la Résistance Polonaise sous le Commandement du général ZDROJEWSKI.

En effet, il est à noter qu'un dignitaire du VATICAN, originaire de KATOWICE, mobilisé dans l'armée allemande après l'invasion de la Pologne, se trouvait en juin 1944 en France, et alors que le général ZDROJEWSKI fit appel aux déserteurs allemands d'origine polonaise, de rejoindre la Résistance, s'adressa de préférence à mon ami l'Abbé WEDZIOCH, Recteur de la Mission catholique polonaise à Paris, Directeur du Lycée polonais, pour se faire passer en Italie d'où les allemands venaient d'être chassés et se faire affecter au 2e Corps commandé par le général ANDERS. Il resta à Rome, bénéficia par la suite des faveurs du Cardinal WOJTYLA, devenu Pape, qui en fit un évêque, en lui confiant le secteur de l'émigration religieuse polonaise. Je suppose que ses affinités avec les anciens du 2e Corps d'Italie peuvent avoir une certaine influence de cause à effet, entre les tendances de l'administration WALESA, qui manifeste

une primauté aux associations des anciens combattants issues du 2e Corps, installées à Londres et à Paris dans des immeubles achetés par le général ANDERS avec de l'argent de provenance américaine, au sujet duquel s'éleva d'ailleurs un différend entre lui et le Colonel HANCZA, dont le suicide ne fut jamais élucidé. Il peut y avoir donc une collusion entre cet ancien soldat allemand, devenu dignitaire de l'Eglise et le retour en Pologne aux anciennes méthodes du Colonel BECK, qui par l'intermédiaire de son corps consulaire subjuguait l'émigration et cherchait à la soustraire à l'influence des pays d'accueil.

Quand j'eus conduit un pèlerinage à Rome avec la Fédération et la ZUPRO, comprenant les anciens combattants, belges, espagnols, français, polonais et roumains, les responsables du VATICAN, refusèrent de nous accorder une audience chez le Pape. Sur l'insistance, le Préfet avait accepté une délégation comprenant le Maréchal, un espagnol M. Coma-Casas et l'italien, le comte Balbi. Toutefois, même cette délégation étriquée, qui devait rencontrer le Pape à la sauvette n'a pas eu de chance, car ce jour là, le 13 mai 1981, il fut victime en notre présence, d'un attentat.

Ce manque de courtoisie et de respect, à l'égard des combattants alliés, on me l'avait expliqué plus tard, pouvait être attribué au patron religieux de l'émigration.

Suite en page 2

47.13310

La pénétration de la politique du Vatican à travers l'administration de WALESA, pouvait encore se manifester par l'activité d'un autre dignitaire, originaire de l'ancienne Galicie, fort connu par son hostilité à l'égard du Comte J. NOWINA-SOKOLNIKI, ancien Président de la République en Exil. Dès lors, il vient à l'esprit l'idée que ces deux hauts personnages, eussent pu avoir une certaine responsabilité dans le revirement d'attitude du Président WALESA, qui après avoir eu des contacts avec le Président NOWINA-SOKOLNICKI, de qui il accepta de hautes décorations, se laissa imposer un certain M. KACZOROWSKI, l'homme du triumvirat RACZYNSKI - ARCISZEWSKI - ANDERS, qui organisèrent une rébellion contre le Président ZALESKI.

Thadée JAGO
Président Fédéral
(Ancien Inspecteur Général des
Forces Armées près le Gouvernement
Polonais en Exil)

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE F.C.A.E.

Auvers Saint-Georges, le 10 septembre 1995, se tenait au siège de la Fédération l'Assemblée Générale de la Fédération des Combattants Alliés en Europe. Venus de Belgique et de Paris, les membres du bureau se sont retrouvés à 10 heures avec un grand plaisir. On notait la présence autour du Président Thadée JAGO, M. et Mme NUYTENS, M.M Yves DETROYAT, François GROETSCHHEL, Casimir KANIA, Michel WITEK, Albert REHEIS, M. et Mme RIVIERE, André DURAND, Daniel DELANOY, Jean-Claude ESCAICH, MICHALAK. Absents excusés: Claude QUILLATEAU, Claude LABALUE, Dr Von ROSSUM, Alexandre LIDTKE. Le Président JAGO a ouvert l'Assemblée en accueillant les participants et en faisant observer

une minute de silence à la mémoire des amis décédés : M.M. JUBB, WITUKI, ZYGMUNT et BEZA.

François GROETSCHHEL, secrétaire général a présenté le rapport moral qui a été adopté à l'unanimité.

Une résolution a été rédigée et adoptée au sujet de l'incident de Lons-le-Saunier (relaté dans l'éditorial du Président).

Le trésorier Louis MONREAL ayant souhaité démissionner n'était pas présent, en l'absence des livres comptables, il fut impossible de présenter le rapport financier, le Président Thadée JAGO étant toutefois très au courant des comptes nous a certifié l'équilibre de ceux-ci.

Monsieur RIVIERE a accepté de prendre en charge le poste de Trésorier, ce qui a été ratifié à l'unanimité.

L'Assemblée Générale a entériné les nominations suivantes :

- Le Capitaine William BRYK, Attorney au Tribunal de Sud New York nommé Délégué pour les Etats Unis et l'Ouest Canada,
- Le Capitaine Tullio CECCHIA, Docteur en Pharmacie nommé en Italie.

A 12 heures nous nous sommes retrouvés devant le Monument aux Morts d'Auvers Saint Georges où le Maire M. Denis MEUNIER et Madame nous ont rejoint avec les conseillers municipaux, pour un dépôt de gerbe. Une seconde gerbe fut déposée par le Colonel NUYTENS au nom du Comité Belge de la F.C.A.E.

Une cérémonie s'est ensuite déroulée au cimetière en souvenir de Madame Danuta JAGO.

Puis nous nous sommes rendu au restaurant «La Mangeoire» au Club Hippique où nous fut servi un très bon repas, dans une ambiance détendue et sympathique. Au cours de ce déjeuner le Président Thadée JAGO a remis les insignes de la Fédération à M. Denis MEUNIER, Maire, Melle POUPINEL, M. POCHE et M. BARILLET, Conseillers municipaux.

RÉSOLUTIONS ADOPTÉES A L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Il a été porté à la connaissance de l'Assemblée Générale de la F.C.A.E, tenue à son siège, le 10 septembre 1995, la réponse inadmissible de l'Attaché Militaire Polonais à Paris, disant qu'il ne reconnaissait pas le Général ZDROJEWSKI, quand notre Délégué du Jura, Maître Jacques GENTILLON eu demandé d'honorer de sa présence une cérémonie que les anciens combattants organisèrent à LONS-LE-SAUNIER. Le Colonel ZDROJEWSKI, Chef Militaire de la Résistance polonaise en France, fut nommé Général par le Président ZALESKI, reconnu dans son grade par le COMAC, la Commission Militaire (organisme de résistance, reconnu par le Général de GAULLE), élevé au rang de Maréchal, par le Président de la République en Exil.

L'Assemblée Générale élève une vive protestation contre cette offense perpétrée par un représentant de l'administration du Président WALESA et faite non seulement au défunt, mais aussi à toute la famille des Résistants.

L'Assemblée Générale demande également au Ministre des Anciens Combattants et Victimes de Guerre de signer rapidement le décret d'application de la loi du 23 janvier 1993, accordant la Carte du Combattant à la 2e Division Polonaise de Chasseurs à pied.

COTISATION FCAE
1996

Membre actif : 100 F
Ajouter 100 F pour
l'abonnement
à EUROPA

Une poésie de Michel Le Roy

LA MEMOIRE AU FER ROUGE

*Neiges restantes aux pieds des murs sanglants
Hommes pendus sous les regards d'avril
Fosses aux milliers d'yeux grands ouverts*

O mémoire

Ce cortège infini

Au bleu de ton miroir

Frères massacrés

Toi si lointain qu'un seul murmure efface

Toi si proche dont le regard m'échappe

Toi qu'un vent d'hiver souffle de porte en porte

Comme une odeur de chair brûlée

Toi ivre de coups écorché mis à nu

Toi disparu élu des jours de meurtre

O mémoire

Barque folle

Au fil du désespoir

Sous l'arbre du chemin

Sur la plaine éventrée

Par le ciel blessé de notre enfer

Dans les matins béants

Ouverts sur la terre calcinée

Orphelins d'Espérance

En des lieux où la mort nous prenait par la main

O mémoire

Tu vogues

Vague après vague

Mémoire errante

Frêle leur frôlant l'horizon perdu

Emporte-le

Dis

Ce dire à nos amis pendus

Michel Le Roy
Pologne 1942

ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS FRANCO-POLONAIS

28, rue Affre - 75018 Paris



Le mot du Président



La réunion de septembre dernier, de la commission «tripartite», chargée d'évaluer le coût de la retraite anticipée, constitue pour les anciens combattants d'Afrique du Nord, l'évènement majeur de la rentrée 1995-1996.

L'engagement du Président CHIRAC, relayé par le Premier ministre Alain JUPPE et le Ministre des A.C.V.G., M. PASQUINI, trouve un début de concrétisation et fait lever des espoirs qui ne doivent absolument pas être déçus.

Mais nous avons souffert de l'expérience passée, pour nous réjouir prématurément.

Des promesses ont été faites, trop d'engagements ont été pris, qui n'ont pas été suivis d'effets, trop de mauvais arguments nous ont été opposés pour que nous bais-

sions les bras. Maintenons notre vigilance intacte !

L'origine de la retraite anticipée pour les anciens combattants d'Afrique du Nord n'est contestée par aucun mouvement politique, puisqu'on ne compte plus les propositions de loi qui ont été déposées.

Le montant (contesté) de 200 milliards qui en serait le coût, n'a été que le prétexte aux gouvernements précédents de gagner du temps, cette grave injustice n'a que trop duré.

Le temps que nous avons passé en AFN doit être pris en considération et permettre à ceux qui sont en activité ou aux chômeurs de longue durée de bénéficier de cet avantage qui nous mettrait à égalité avec les combattants de la deuxième guerre mondiale. Il serait souhaitable que les anciens combattants d'AFN en activité, ayant 40 ans de cotisations sociales, soient remplacés par des jeunes demandeurs d'emploi parmi lesquels se retrouvent certains de nos enfants.

(suite page 4)

MISE A JOUR DE LA F.C.A.E.

Afin de mieux connaître ses adhérents et sympathisants, la Fédération des Anciens Combattants Alliés en Europe vous remercie de bien vouloir retourner le coupon ci-dessous à Yves DETROYAT, Vice-Président, chargé des effectifs, 28, rue Affre 75018 PARIS.

QUESTIONNAIRE A RETOURNER

NOM	Prénom
Adresse :	
Code postal :	VILLE :
	PAYS :
Période de guerre	Arme :
Régiment :	Lieu des combats :
Décorations :	
Comité auquel vous adhérez :	
Autres associations dont vous êtes membre :	

Il est important que notre pays règle maintenant ce dossier. Bon nombre d'entre nous sommes gâtés par 40 années de travail, voire plus.

Le Patronat et les syndicats (F.O., C.F.D.T. et C.G.C.) ont signé début juillet un accord de principe qui devrait permettre à ceux qui ont 40 annuités de cotisations sociales de prétendre à la retraite dès 58 ans. La plupart de nos bénéficiaires sont des gens de notre génération.

C'est ainsi que nous contribuerons à gagner une « bataille pour l'emploi » dont le gouvernement de M. Alain JUPPE a fait sa priorité.

La commission ne doit pas s'enliser dans des débats sans fin et achever ses travaux au plus tôt.

Yves DETROYAT

HISTOIRE DE LA BOMBA

Après le désastre de Dunkerque, les anglais ont perdu la presque totalité de leur équipement militaire et des dizaines de milliers de soldats sont faits prisonniers de guerre.

A la suite de la tentative allemande d'armistice, rejetée par CHURCHILL l'Angleterre s'est retrouvée seule face à une puissante armée allemande équipée de milliers de bombardiers, chasseurs et chars d'assaut. La Grande Bretagne craignait les bombardements allemands, malgré une marine de

guerre puissante et moderne et des radars de découverte récente et inconnus des allemands et un cadeau polonais LA BOMBA, machine à décrypter les ordres des états major allemands en cours d'opération.

L'histoire de cette machine commence le 8 novembre 1931.

Le colonel Gustave BERTRAND du bureau français de contre-espionnage, en vue de la préparation de la guerre, contacte Hans Thilo SCHMIDT (frère du général Schmidt qui plus tard envahira la France avec ses blindés) avec qui il collabore. L'allemand donne au colonel BERTRAND des centaines de documents se référant à Enigma 1 car il travaille dans le bureau de décryptage. Mais les français et l'Intelligence Service britannique se méfiaient et envoient le colonel BERTRAND au bureau du chiffre polonais à Varsovie. Il est reçu le 7 décembre 1931 par le chef du décryptage polonais le colonel LANGER. Le résultat est la fondation de la chaire de cryptologie à Poznan, dotée de 3 brillants mathématiciens qui travaillaient sur Enigma.

En 1933 ils ont déjà 3 prototypes, puis 17 machines. Les opérations de décryptage se passaient de manière manuelle et très lente, avec leurs machines le décryptage était mécanique et beaucoup plus rapide. Ils appelèrent ces appareils BOMBA. En mai 1940, le général GAMELIN et le chef du chiffre polonais ont conclu un accord de coopération et les polo-

nais ont révélé le secret de leurs progrès. Le 24 juillet 1940 à l'invitation polonaise, les français et les anglais sont reçus à Varsovie et sont stupéfiés de découvrir les BOMBAS avec leurs 5 rotors et cyclomètres. Deux machines leur sont offertes et partent en valises diplomatiques. Celle des britanniques part le 16 août 1939, le chef polonais du chiffre gagne en même temps l'Angleterre.

En mai 1941, les britanniques ont capturé un sous-marin allemand au large du Groenland avec une machine Enigma complète avec ses tables, chiffres et documents, ce qui permit à CHURCHILL d'avoir des informations plus tôt, car Enigma n'aurait été prête au mieux, qu'en septembre 1941.

Le professeur anglais HINSLEY a signalé que ces résultats n'ont été permis que grâce à l'aide des polonais et du colonel BERTRAND.

Propos traduits de l'anglais par Michel WITEK d'après le livre de M. Hugh SKILLENS, officier de décryptage de l'armée britannique, édité en 1991.

E. N. T. R. E. E.

Vous, des membres de votre famille ou vos amis rencontrez des problèmes d'EMPLOI ?

Notre entraide met à votre disposition plusieurs services.

Pour vous aider à relever le défi, écrivez-nous : Entraide Nationale des Travailleurs à la Recherche d'Emploi et d'Evolution - 38, Quai Louis Blériot - 75016 PARIS.

S.I.B.E.

Micro-informatique
Bureautique
Travail à façon
Assistance
Distribution
Maintenance

Service Informatique et Bureautique Externe
23, rue Richepanse - 78500 Sartrouville
Tél. : 30.86.91.18 - Télécopie : 39.14.08.78

Permanences

Nous vous rappelons les permanences à la Mairie du 18^e tous les jeudis de 17 h à 18 h (hall central, sauf juillet et août).
1, place Jules-Joffrin
75018 PARIS

Cotisations 96

N'oubliez pas de renouveler votre cotisation à l'Association des Anciens Combattants Franco-Polonais
28, rue Affre 75018 Paris
Membre actif 100 F
Membre Honoraire 150 F

FÉDÉRATION DES COMBATTANTS ALLIÉS EN EUROPE
Publication EUROPA 3, rue Saint-Fiacre, Auvers - 91580 ETRECHY

PRÉSIDENT FÉDÉRAL : Thadée JAGO
J.O. du 13 janvier 1968

PRESIDENTS D'HONNEUR : MARECHAL ZDROJEWSKI et GÉNÉRAL COLIN-GUBBINS
SIEGE FEDERAL : ST-FIACRE, 91580 ETRECHY - TEL. 60.80.39.05 - CCP LILLE 3893-92 X
DIRECTEUR : THADÉE JAGO

Comité de Rédaction : JAGO, GROETSCHEL, DETROYAT
Imprimeur : PCV Editions 27, rue Milton 75009 Paris

Commission Paritaire : n° 506 D 1973 - Périodique de la Fédération des Combattants Alliés en Europe